



# ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

## 2/2011

ISSN 0320-8168

**Научно-  
информационный журнал**  
Издается с января 1919 г.  
(до 1994 г. выходил  
под названием  
«Вестник статистики»)

**Учредитель**  
Федеральная служба  
государственной статистики  
**Главный редактор**  
Б.Т. Рябушкин  
**Заместитель  
главного редактора**  
В.П. Шулаков

**Редакционная коллегия:**  
И.К. Беляевский,  
В.П. Божко,  
Л.М. Гохберг,  
И.И. Елисеева,  
М.Р. Ефимова,  
А.П. Зинченко,  
Ю.Н. Иванов,  
С.Д. Ильенкова,  
А.Л. Кевеш,  
А.А. Кисельников,  
В.М. Симчера,  
А.Е. Суринов,  
Г.И. Чудилин,  
А.Ю. Шевяков

**Редакция:**

Ведущий научный редактор  
В.А. Будыкина  
Помощник

главного редактора  
С.В. Бородина  
Компьютерная верстка:  
Л.П. Соколова,  
А.Н. Шулакова

**Адрес:** 107450, Москва,  
ул. Мясницкая, 39, стр. 1

**Телефон:** 607-48-90  
**Телефакс:** 607-48-82

**E-mail:** [voprstat@mtu-net.ru](mailto:voprstat@mtu-net.ru)  
<http://www.infostat.ru>

Позиция Учредителя  
и Редакции  
необязательно совпадает  
с мнением авторов

Перепечатка материа-  
лов только по согла-  
сованию с Редакцией  
Журнал зарегистрирован в  
Комитете Российской  
Федерации по печати  
Регистрационный  
номер 012312

## В НОМЕРЕ:

### ОРГАНИЗАЦИОННО-МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

- Доклад Комиссии по оценке экономических результатов и социального прогресса..... 3

### ВОПРОСЫ МЕТОДОЛОГИИ

- СНС и матричные формы предоставления статистических данных в практике макроэкономического анализа и прогнозирования.  
**Б.А. Замараев, А.Г. Назарова**..... 42
- Методологические подходы к оценке запасов топливно-энергетических полезных ископаемых с позиций статистики. **И.П. Мамай**..... 56
- Некоторые предложения в области статистического учета трудовой миграции. **М.Л. Лифшиц**..... 62

### В ПОРЯДКЕ ОБСУЖДЕНИЯ

- Статистика и власть в современной России. **М.В. Карманов**..... 66

### ФАКТЫ, ОЦЕНКИ, ПРОГНОЗЫ

- Проблемы оценки влияния цен сельскохозяйственной продукции и факторов их изменения на инфляцию. **Ю.М. Акаткин**..... 70
- Экономико-статистический анализ затрат в зерновом подкомплексе Самарской области. **Г.И. Чудилин, Т.П. Соколова, Т.Н. Бугровская**.. 76

### СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- О возникновении и становлении статистической отчетности в Калмыцкой степи. **Н.А. Эльдяева, Е.С. Джамбикова**..... 80
- Как проводились переписи населения в Поморье (хронология, анализ, особенности). **Т.Ф. Мельник**..... 83

# CONTENTS

## ORGANIZATIONAL AND METHODOLOGICAL QUESTIONS OF THE STATE STATISTICS DEVELOPMENT

- ◆ Report by the Commission on the measurement of economic performance and social progress..... 3

## QUESTIONS OF METHODOLOGY

- ◆ SNA and matrix form of statistical data presentation for macroeconomic analysis and forecasts practice. **B.A. Zamaraev, A.G. Nazarova**..... 42
- ◆ Methodological approach to estimate fuel and energy mineral resources from statistical position **I.P. Mamiy**..... 56
- ◆ Some proposals in the field of labour migration statistical accounting.  
**M.L. Lifshits**..... 62

## IN THE COURSE OF DISCUSSIONS

- ◆ Statistics and governance in the modern Russia. **M.V. Karmanov**..... 66

## FACTS, ESTIMATES, FORECASTS

- ◆ Problems to assess the influence of agricultural production prices and factors of their changes on inflation. **Yu.M. Akatkin**..... 70
- ◆ Economic and statistical analysis of grain sub-complex costs in Samara region.  
**G.I. Chudilin, T.P. Sokolova, T.N. Bugrovskaya**..... 76

## PAGES OF HISTORY

- ◆ Emergency and establishment of statistical reporting in the Kalmyk steppe.  
**N.A. El'dyaeva, E.S. Dzhambinova**..... 80
- ◆ How population censuses were conducted in the Pomorie (*chronology, analysis, particularities*). **T.F. Mel'nik**..... 83

Редакция не имеет возможности вступать с читателями и авторами в переписку, рецензировать и возвращать не заказанные ею материалы.